



Eligen a congresistas entre pleitos

Acusan en Morena sobornos, acarreos...

Registran en votación en 16 de 20 estados múltiples anomalías y hechos de violencia

ERIKA HERNÁNDEZ, CLAUDIA SALAZAR Y JORGE RICARDO

El primer día de la votación de Morena para elegir a congresistas nacionales tuvo diversas escenas de acarreo masivo de votantes por parte de los candidatos, denuncias de anomalías y hasta quema de urnas y boletas.

En diferentes centros de votación hubo importante afluencia, pero de los 20 estados donde se realizó ayer la contienda interna, en 16 predominaron las denuncias de los propios morenistas.

Las anomalías provocaron la suspensión de la votación en algunos distritos.

Además, se registraron enfrentamientos entre los grupos de aspirantes, quema y robo de papelería y destrucción del mobiliario electoral. De estas irregularidades se acusó a legisladores locales y federales, alcaldes y funcionarios estatales y municipales.

De estas 20 entidades saldrán mil 630 de los 3 mil

morenistas que integrarán el Congreso Nacional, máxima autoridad de Morena que elegirá en septiembre al Consejo y dirigencia que conducirá las elecciones de 2023 y 2024. El resto se seleccionará hoy en 12 estados más.

En la CDMX, alcaldes morenistas recurrieron a la movilización de sus estructuras, por lo que se les acusó de acarrear a sus bases.

Se registraron enfrentamientos en diversas sedes, como Iztacalco, y en Coahuila se denunció la entrega de despensas por parte de legisladores locales. En diversos puntos se exhibieron a los votantes que llevaban en un papelito los nombres de los dos congresistas por los que debían votar.

En Veracruz, la Policía Municipal de Minatitlán detuvo y se llevó esposada a la diputada local, Jéssica Ramírez, candidata a congresista, tras armar un disturbio en una casilla.

En Oaxaca, en dos centros de votación, en Juchitán y Matias Romero, se suspendió la jornada electoral porque los morenistas quemaron o destrozaron la papelería.

Lo mismo sucedió en Amozoc, Puebla, en protes-

ta por el acarreo que achacaron al Alcalde Mario de la Rosa en apoyo de su hija Zuri; en Tehuacán, la dirigencia afirmó que perdió el 10 por ciento de la papelería luego de que un grupo la destruyó.

En Michoacán se denunció a un policía de Tacámbaro que rellenaba urnas con boletas a favor de la regidora Karen Gaona, y en Zitácuaro difundieron videos de camionetas con logo del DIF operando a favor del hermano del Secretario de Gobierno.

En Colima y Zacatecas,



una senadora y una diputada local, respectivamente, acusaron a alcaldes y funcionarios de usar a Servidores de la Nacional para coaccionar el voto.

En Tijuana, se acusó que Filiberto Pozos y María de Jesús Sánchez ofrecían mil 500 pesos por votar por esa dupla.

El líder nacional de Morena, Mario Delgado, afirmó que se anularán las elecciones en los distritos donde la dirigencia “compruebe” que hubo irregularidades.

Como en el pasado

La elección de congresistas nacionales de Morena en 20 estados se realizó ayer entre acarreo, nuevas afiliaciones, entrega de dádivas, robo de material electoral, tumultos y quema de urnas. Los actos más violentos tuvieron lugar en Veracruz, Oaxaca, Chiapas y Puebla.

Tumultos y detenidos en Veracruz

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Largas filas, quema de urnas y hasta una diputada detenida fueron algunos de los hechos registrados ayer en los centros de votación de Veracruz para la elección de congresistas de Morena.

La diputada local, Jessica Ramírez, candidata a congresista nacional, fue detenida momentáneamente por policías municipales en el centro de votación del distrito 14, en Minatitlán, tras generar disturbios.

La legisladora se subió a la mesa de registro para impedir que la votación continuara, por lo que los uniformados la jalonearon hasta que se fuera del lugar, entre gritos de “¡Sáquenla!”.

Los policías la esposaron y subieron a una patrulla para llevarla a la delegación, y después la liberaron.

Grupos de morenistas acusaron a Ramírez de pretender entrar a la sede de

votación con decenas de simpatizantes sin formarse, por lo que al impedirle el paso se enojó.

Sin embargo, la diputada afirmó que la Alcaldesa de Minatitlán, Carmen Medel, quien también es candidata a congresista, “secuestró” la elección y no permitió el paso a escrutadores asignados por el partido ni a simpatizantes contrarios ella, por lo que exigió corregir la irregularidad.

En el distrito 14 también se postuló el presidente de la mesa directiva de la Cámara de Diputados, Sergio Gutiérrez Luna. La votación se reinició después de la trifulca.

Durante el día, en esa entidad, donde se eligieron 200 congresistas, se denunciaron la compra del voto y acarreo por parte de funcionarios ligados al Gobernador Cuitláhuac García.

Desde la madrugada,

cientos de empleados del Gobierno estatal llegaron al Parque Juárez, en Xalapa, para votar, y denunciaron ser presionados.

En Zongolica, grupos que acusaron acarreo y coacción del voto quemaron urnas, mientras que en Coatepec hubo inconformidades por la lentitud en la votación, ante decenas de autobuses que llegaron con simpatizantes.

Mientras que en Tantoyuca se obligó a los funcionarios de casilla a levantar un acta con la exigencia de suspender la elección, ante el cúmulo de denuncias.



Y DETIENEN A DIPUTADA



Los mismos morenistas denunciaron desde actos violentos hasta irregularidades, como compra y coacción en la mayoría de los estados en los que se votó ayer.

ARMAN TRIFULCAS



QUEMAN URNAS



La diputada local Jessica Ramírez fue detenida.